

IDEAS DE LA SEMANA



4 DE SEPTIEMBRE, DESAFÍOS PENDIENTES



Al cumplirse dos años del triunfo del cuatro de septiembre del 2022, Chile tiene muchas razones para celebrar: fue un día en que una gran mayoría ciudadana le dijo que no a un proyecto refundacional, incoherente con la tradición institucional de nuestro país.

Ahora bien, sería un error interpretar ese triunfo como el fin de la crisis política y social de octubre de 2019. Tal como insinuó el ex convencional Jaime Bassa hace unos días, hay una izquierda que sigue esperando la oportunidad de volver a arremeter con las mismas ideas.

Sería un error también, porque muchos de los problemas que viven los chilenos siguen creciendo, mientras que otros son derechamente ignorados.

Un ejemplo preocupante, es la fragmentación de la familia, tema del que se habla muy poco. Parte

importante de nuestras élites políticas y económicas siguen sin ver la conexión entre este resquebrajamiento de la familia y nuestra crisis social. Bastaría con retomar el rumbo del crecimiento, dicen algunos, para salir del trance en el que nos encontramos. Y es cierto que la crisis de la familia tiene un componente económico, que se traduce en mayor vulnerabilidad social. Pero cabe recordar que lo que vive Chile es también una crisis de autoridad, y en último lugar, una crisis espiritual. ¿O acaso esperamos que nuestros jóvenes encuentren buenas razones para respetar a sus profesores, superar frustraciones, rechazar la violencia, cuidar los espacios comunes o apreciar las instituciones, sin que medie previamente una crianza virtuosa, con padres presentes, y que sea capaz de proveer de valores y sentido?

Nuestra crisis es multidimensional, y es hora de empezar a tratarla como tal.

CARMEN SOZA

Directora Ejecutiva Ideas Republicanas

LO QUE TIENES QUE SABER



Maternidad subrogada: ¿Un derecho?

El domingo pasado, un reportaje sobre la maternidad subrogada encendió el debate: mientras algunos, como la protagonista de la historia contaba los traumas y problemas que le había generado ser concebida vía subrogación, hay quienes defienden esta práctica alegando derechos para ser padres cuando se tiene algún problema de fertilidad. Para hacer un análisis profundo sobre este tema, es crucial entender los riesgos y controversias.

Pero, ¿es válido someter a una persona al dolor que implica la maternidad subrogada, para ambas partes, con tal de satisfacer los deseos de ser padres? ¿Es válido diseñar a una persona sobre el deseo de ser padres a toda costa? Sin duda, es un tema que tiene muchas aristas, pero está claro que ninguna regulación podrá resolver y hacerse cargo de los daños psicológicos, emocionales y biológicos que esta práctica implica.



Nueva ausencia del Presidente

La ausencia del Presidente Gabriel Boric a eventos de los gremios empresariales ha causado molestia en el sector privado. El último de ellos fue ayer, en el Encuentro Anual del Comercio, que tuvo lugar al frente del Mercado Central de Santiago. Si bien, el equipo del presidente argumentó la ausencia por razones de agenda, este sería el tercer encuentro del que se resta el mandatario.

Cabe preguntarse: ¿Responden sus ausencias a razones ideológicas? ¿Será que, a pesar de todas las declaraciones emitidas, aún no entiende el presidente la importancia y el aporte del sector privado al país? ¿Será que la inversión y el crecimiento ya nada le importan, porque prefiere cumplir antes con su agenda ideológica?



4 DE SEPTIEMBRE, DESAFÍOS PENDIENTES



Editorial IR



Susíbete acá para recibir nuestro boletín



Si quieres aportar a Ideas Republicanas, haz click acá

